
Herzlich Willkommen, 
Klasse 5a
11.Februar 2021



Umfrage

Bist du gut mit den Aufgaben der letzten Woche zurechtgekommen? 

A) sehr gut

B) gut 

C) ich hatte ein paar Probleme

D) ich habe die Deutschaufgaben noch nicht gemacht. 



Das Dehnungs-h 
LB S. 199 Nr. 1 

Bahn ohne Fohlen fehlen fahren

rühren Kahn kahl lahm



Merkregeln: Dehnungs-h 

Das Dehnungs-h: 
- steht nach langem Vokal am Ende einer Silbe: fah-ren, 
neh-men, Leh-rer. 
- steht nur vor l,m,n,r: wäh-len, Ruhm, beloh-nen, Jah-re.
- !!! beginnt ein Wort mit t, sch, sp, kl, kr, p, gr oder qu, 
schreibt man kein Dehnungs-h !!!



Das silbentrennende h 

LB S. 198 Nr. 1 

In manchen Flüssen kann man se-hen

bis auf den Grund, doch nicht drauf ste-hen.

Im Walde laufen manchmal Re-he,

Verheiratete führen eine Ehe. 



Merkregeln: silbentrennendes h

Das silbentrennende h: 

- steht zwischen Vokal der ersten Silbe und Vokal der zweiten Silbe; 
trennt beide Vokale: wehen, hohe 

- bei Silbentrennung gehört h zur zweiten Silbe: we-hen, ho-he

- Wörter mit au, äu/eu haben niemals ein silbentrennendes h: sau-er, 
säu-er-lich, rau-er, scheu-en

- !!! silbentrennende h bleibt in der Regel in allen verwandten 
Wörtern erhalten: drehen à Drehzahl; nähen > die Naht, das 
Nähzeug !!!



Übung: Diktat – Wörter mit h

Ich diktiere euch jetzt Wörter mit h. Zeichne eine Tabelle in deinen Hefter 
und ordne die Wörter richtig zu.

Dehnungs-h Silbentrennendes h



Hast du die Wörter richtig geschrieben?
Dehnungs-h Silbentrennendes h

zählen verzei-hen

führen die Ze-hen

die Ohren verste-hen

ihm die Krä-he 

berühmt die Rei-he 



Was haben alle diese Wörter gemeinsam?

LB S. 276 Nr. 1

Spielplatz abspielen spielen spielerisch Spieltisch

Spielverderber verspielt spielend mitspielen 



Wortfamilien

Eine Wortfamilie besteht aus Wörtern, die sich in ihrem 
Wortstamm ähnlich sind. 

An den Wortstamm werden weitere Wortbausteine angefügt. 

Sie können vor oder nach dem Wortstamm stehen: 
Kartenspiel – Spieltag

Steht ein h im Wortstamm, musst du es auch in den 
wortverwandten Wörter schreiben: sehen – ich sehe – du 
siehst – Sieh!


